



# Tras conocerse la intención de ingresar la iniciativa al Congreso en favor del sector industrial Ferepa Biobío expresó dispar opinión ante proyecto que busca capturar jibia

El gremio pesquero artesanal se mostró preocupado por el fraccionamiento del recurso y señaló que les interesa que "la industria tenga un comportamiento ejemplar".

Luego de que este lunes el senador socialista Gastón Saavedra anunciara que presentará al Congreso un proyecto que permite la captura de jibia por parte del sector pesquero industrial, para aprovechar el total de toneladas de esta pesquería correspondientes a Chile, la Federación Regional de Pescadores Artesanales (Ferepa Biobío) expresó su preocupación en torno a la idea de modificar el fraccionamiento de la jibia. Cabe recordar que actualmente, y tras la promulgación de la Ley de la jibia en 2019, este recurso es capturado por la pesca artesanal pelágica, quienes proveen del producto al sector industrial en la zona.

Según manifestó el presidente del gremio, Cristian Arancibia, al sector artesanal "les interesa que se garantice que la industria tenga un comportamiento ejemplar en no dejar de comprarles, no bajar los precios y que se realice un monitoreo efectivo de la condi-



Desde 2019 el recurso de la jibia sólo es capturado por el sector pesquero artesanal.

ción del recurso jibia que prevea asegurarlo en el tiempo".

El dirigente descartó que el recurso de la jibia sea una alternativa para dar solución a la crisis de empleabilidad que se ha generado en la zona tras el cierre de Siderúrgica Huachipato. "Esto debe ser analizado en su contexto global, entender que la modificación legal planteada, que permita a la industria pesquera y la flota pesquera artesanal capturar

jibia con arte de cerco, no es certeza alguna de que se podrá absorber la mano de obra que quedará cesante luego del cierre de la siderúrgica. Entenderlo así es un grave error", señaló.

Además, indicó que esto podría impactar en el precio de la jibia al permitirse la operación con red de cerco o arrastre, aumentando la oferta disponible, generando un perjuicio económico para el sector artesanal.

"El llamado que hacemos es a ser responsables en las propuestas, que a la vista de la urgencia pueden parecer muy positivas para un sector, pero que de ser consideradas podrían afectar gravemente al sector artesanal que ha volcado esfuerzos económicos y humanos importantes en esta lucha por el resguardo de uno de los pocos recursos pesqueros disponibles para el sustento familiar", concluyó Cristian Arancibia.

## ● Sector industrial

Desde el sector pesquero industrial local se ha solicitado retomar la captura de jibia como una medida de rápida implementación para generar puestos de trabajo.